

Ministro Van Klaveren analizará el proceso desde Emiratos Árabes Unidos:

Senado rechaza prohibición de ingreso de los senadores Kast y Edwards a Caracas

Cancillería envió una nota de protesta al embajador en Chile, Arévalo Méndez, en rechazo a la acción del gobierno venezolano hacia los parlamentarios.

CAROLINE CASTILLO y JORGE SOTO

A través de una declaración pública la mesa del Senado chileno rechazó la negativa del régimen de Nicolás Maduro de admitir en Venezuela a los legisladores Rojo Edwards y Felipe Kast (Evópoli), quienes tenían planeado seguir los comicios que se llevarán a cabo en ese país durante la jornada de mañana.

“Este tipo de acciones son antidemocráticas, y solo manifiestan el comportamiento reiterado del Gobierno de Venezuela, en orden a impedir la realización de elecciones con garantías mínimas que aseguren un resultado imparcial”, manifestó en el texto la Cámara Alta, que es firmado por su presidente, José García (RN) y el vicepresidente, Matías Walker (Demócratas).

El viaje de los parlamentarios siempre tuvo una cuota de incertidumbre, debido a que habían sido invitados por el comando del candidato opositor a Nicolás Maduro, Edmundo González, para que asistieran al proceso electoral. Sin embargo, durante los últimos meses el Consejo Nacional Electoral (CNE), que es el órgano estatal a cargo del proceso, restringió a los actores inter-

nacionales que finalmente podrán participar del proceso a aquellos afines al régimen que gobierna Venezuela.

Pese a eso, el Senado afirmó que ambos parlamentarios “cuentan con todas las condiciones exigidas usualmente por la República Bolivariana de Venezuela para hacer ingreso a su territorio”, junto con calificar que los hechos “denotan la mayor gravedad”.

Entre los personajes políticos chilenos que sí pudieron ingresar a Venezuela para observar el desarrollo del proceso electoral se cuenta a dirigentes como el diputado Boris Barrera (PC) o la ex-candidata a la gubernación de Santiago Karina Oliva (ex FA).

Tras ser notificado por parte de las autoridades venezolanas, el senador Kast grabó un video para sus redes sociales en donde indicó: “Nos acaban de informar que nos están deportando porque no cumplimos los requisitos para entrar. No hay ningún documento, totalmente arbitrario y eso demuestra que todas las palabras que algunos dicen que esto es una democracia, es una mentira”. (ver entrevista en C2).

En tanto, el senador Edwards



El senador Rojo Edwards.



El canciller Alberto van Klaveren.



El presidente del Senado, José García R. (RN).

fue captado por un pasajero del avión que lo transportó a Caracas dando un mensaje en donde señaló que “independiente de que no nos hayan dejado entrar hoy vamos a seguir luchando con el pueblo bravo venezolano porque hay que defender la libertad”.

“Maduro ha traído miseria y hambre. Debe respetar los resultados de estas elecciones y enfrentar a la justicia”, añadió.

Anoche, desde Cancillería in-

formaron que se citó al embajador de Venezuela en Chile, Arévalo Méndez, para entregarle una nota de protesta debido a que no se permitió el ingreso a ese país a los parlamentarios.

El mensaje transmitido hacia el representante venezolano habría manifestado la molestia de Chile por impedir lo que considera un gesto inamistoso dado que los senadores viajaron en un contexto de observación técnico electoral.

Hace semanas que el titular de la Cancillería viene comentando que el final del proceso electoral es una de las preocupaciones más importantes para el Gobierno debido a los obstáculos que ha puesto el régimen de Nicolás Maduro en distintos frentes. Con Boric han sido varios roces en materia de política migratoria, con vuelos de repatriados cancelados y constantes flujos de migrantes venezolanos que ingresan por pasos ilegales a Chile. A eso se suma la proliferación de grupos de crimen organizado que vienen de ese país. Y por último, el asesinato del exeniente Ronald Ojeda mantiene tensas las relaciones con el fiscal general venezolano, Tarek William Saab y otros actores del régimen.

Desde el sábado por la noche, el ministro Van Klaveren comenzará una ronda de reuniones y monitoreo para revisar cómo se está desarrollando el proceso. El domingo, solo si es necesario, el canciller realizará una declaración ante la opinión pública analizando el proceso.

En el Gobierno creen que debería ser el mandatario Gabriel Boric el que entregue la primera declaración, siempre y cuando los resultados estén con absoluta claridad durante la jornada del domingo o lunes, desde los Emiratos Árabes Unidos.

En el Gobierno indican que no hay un diseño definido sobre qué es lo que dirán las autoridades porque en esa elección no se puede dar por cierto que ambas partes reconozcan el resultado. También es un factor a analizar la reacción que tenga la comunidad internacional.

Rol de Van Klaveren

Un vuelo de más de 20 horas emprendió ayer el canciller Alberto van Klaveren rumbo a Emiratos Árabes Unidos. El titular de Relaciones Exteriores tuvo que partir un día antes respecto de la delegación que encabeza el Presidente Gabriel Boric y que tiene contemplado partir hoy en la noche.

El motivo del ministro para adelantar su viaje fue, precisamente, las elecciones venezolanas.